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Con el chequeo de la propuesta para el perfeccionamiento de los órganos locales del Poder
Popular y de la Política Migratoria de Santiago de Cuba, inició el Vicepresidente de la
República, Salvador Valdés Mesa, su periplo por este territorio, como parte de la tercera visita
gubernamental, prevista desde marzo pasado y postergada debido a la pandemia de Covid-19.

En el encuentro -que contó con la presencia de las máximas autoridades de la provincia, junto
a directivos de organismos estatales- el dirigente destacó los avances en la propuesta de
diseño de la nueva estructura de Gobierno a instancias locales, con lo cual se le da
cumplimiento a la Constitución proclamada el 10 de abril del pasado año.

“La estructura tiene que parecerse al territorio”, dijo Valdés Mesa, al tiempo que instó a
atender cada una de las particularidades de Santiago de Cuba; así como a poner en práctica
-durante ese proceso- un pensamiento racional, que conduzca a la eficiencia, la reducción de
gastos innecesarios y al ahorro.

En otro momento de la reunión, el vicemandatario subrayó que hoy se dispone de bastante
información aportada por el Censo de Población realizado en el 2012, y por los últimos
comicios acaecidos en el país; lo cual permite trazar políticas para revertir tendencias negativas
en cuanto a flujos migratorios internos.

El también miembro del Buró Político del Partido conoció que -hasta el cierre del 2019- unas 3
mil 942 personas que se asentaron en Santiago de Cuba provinieron de La Habana, Holguín, y
de otras provincias orientales. En contraste con esa cifra, 7 mil 909 santiagueros emigraron
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hacia la capital, Artemisa, Mayabeque y Matanzas.

Al referirse a este tema, la Gobernadora del territorio, Beatriz Johnson Urrutia, resaltó que la
mayoría de las personas que deciden irse de Santiago de Cuba se dirigen a los lugares donde
se encuentran los principales polos agrícolas del occidente del país, y salen
-fundamentalmente- de la serranía en busca de mayor calidad de los suelos y tecnología, para
enfrentar la sequía y otras condiciones climatológicas adversas.

Johnson Urrutia también mencionó entre las causas la situación de los viales en regular y mal
estado técnico en las montañas, y su influencia en la transportación de cargas y pasajeros;
además de la ausencia de servicios que solo pueden encontrarse hoy en los poblados
cabeceras de algunos municipios.

La Gobernadora enumeró las acciones que hoy se promueven para revertir esa situación, entre
las que se encuentran “potenciar un uso eficiente y sostenible del suelo agrícola; incentivar los
polos productivos en los sectores estratégicos de desarrollo; trabajar por la modernización de
instalaciones industriales y reducir gradualmente vulnerabilidades territoriales.

Asimismo, valoró la importancia de rehabilitar la infraestructura del transporte e incrementar la
hidráulica, de saneamiento y drenaje, teniendo en cuenta las prioridades para el Sistema de
Asentamientos Humanos; distribuir de manera racional las instalaciones de servicios sociales;
desarrollar estructuras urbanas que garanticen el máximo aprovechamiento del potencial de
crecimiento interno de las ciudades, y fomentar la recuperación e crecimiento del fondo
habitacional.

Al intervenir en el encuentro, la Doctora en Ciencias Iliana Benítez Jiménez , profesora de la
Universidad de Oriente y coordinadora del Proyecto de Estudios Socio-demográficos de
Santiago de Cuba, destacó el movimiento de personas del municipio de Songo- La Maya hacia
la Ciudad Héroe y viceversa, proceso -este último- que no garantiza la reposición de la
población de aquel lugar.

En tanto, el Máster en Ciencias Yordan Infante Gilart, jefe del Departamento de Ordenamiento
Territorial en la Dirección Provincial de Planificación Física, destacó la tendencia -en el
municipio de Guamá- de la desaparición de asentamientos montañosos que luego encuentran
lugar más cerca de la costa, donde existe mayor actividad turística.

“Si continuamos potenciando las zonas urbanas, donde se están ubicando focos y barrios
precarios, y no atendemos las comunidades del lomerío, por supuesto que tendrán un pretexto
para marcharse en busca de los mejores suelos y donde radican los servicios”, acotó.

Fuente: Periódico Sierra Maestra
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